

kekerasan dalam rumah tangga adalah bantuan hukum. Bantuan hukum sangat dibutuhkan untuk memenuhi rasa keadilan para korban kekerasan ini. Hal ini yang mendorong berbagai kalangan untuk mengupayakan lahirnya sebuah undang-undang khusus tentang kekerasan dalam rumah tangga. Berdasarkan hasil rapat paripurna DPR-RI pada tanggal 14 September 2004 telah disahkan Undang-Undang No. 23/2004 mengenai penghapusan kekerasan dalam rumah tangga, Undang-Undang ini diharapkan dapat menjadi payung perlindungan hukum bagi anggota rumah tangga. Khususnya segala kekerasan fisik, psikis dan seksual. Diharapkan kehadiran Undang-Undang ini akan semakin memenuhi rasa keadilan bagi para korban.

Dengan adanya kekerasan dalam rumah tangga, maka para korban memerlukan adanya penyuluhan (konseling) atau bimbingan juga sangat membutuhkan adanya perlindungan bagi dirinya, penanganan kasusnya dan pemulihan mental bagi dirinya supaya dapat kembali pada lingkungan tempat tinggalnya. Seperti halnya KPPPA Malang, suatu lembaga yang didirikan untuk pemberdayaan perempuan dan anak juga memberikan bantuan pada perempuan dan anak yang mengalami penganiayaan atas dirinya. KPPPA Malang memberikan layanan bagi perempuan dan anak di kabupaten Malang khususnya, melalui informasi, rujukan, konsultasi, peningkatan keterampilan bagi perempuan dan anak. Adapun jenis pelayanan yang diberikan KPPPA Malang terhadap korban kekerasan dalam rumah tangga berupa: konseling (penyuluhan)

atau pembantu rumah tangga. Seperti dalam kasus ini, yang menjadi korban kekerasan dalam rumah tangga justru suami. Kekerasan dalam rumah tangga pada prinsipnya merupakan salah satu fenomena pelanggaran hak asai manusia (HAM) sehingga masalah ini tercakup sebagai salah satu bentuk deskriminasi.

Dilihat dari bentuk-bentuknya kekerasan dalam rumah tangga (*domestic violence*) terdiri dari empat macam yang meliputi:

1. Kekerasan ekonomi, yaitu tiap-tiap perbuatan yang membatasi si istri untuk bekerja di dalam atau diluar rumah yang menghasilkan uang atau barang dan membiarkan si istri bekerja untuk di eksploitasi atau menelantarkan anggota keluarga, dalam arti tidak memenuhi ekonomi keluarga,memakai uang yang menjadi hak istri,menggunakan uang untuk judi dan merampas harta warisan istri.
2. Kekerasan fisik yaitu setiap perbuatan yang menyebabkan rasa sakit, cidera, luka, atau cacat pada tubuh seseorang atau menyebabkan kematian, bentuknya memukul, menampar, menjambak, menendang, menyulutkan rokok, dan lain-lain.
3. Kekerasan psikologis atau psikis yaitu, setiap perbuatan dan ucapan yang menyebabkan hilangnya rasa percaya diri, hilangnya kemampuan untuk bertindak, rasa tidak berdaya, serta rasa ketakutan pada istri.bentuknya berupa celaan terhadap istri atau suami, pelecehan, memaki istri atau suami mengisolasi,mengintimidasi, atau tindakan-tindakan lain yang menyakitkan

- diubah dengan Undang-Undang nomor 43 tahun 1999 (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 1999 Nomor 169, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 3890)
- c. Undang-undang Nomor 28 tahun 1999 tentang Penyelenggara Negara yang Bersih dan Bebas Korupsi, Kolusi dan Nepotisme (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 1999 nomor 75, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 3851)
 - d. Undang-undang Nomor 10 Tahun 2004 tentang Pembentukan Peraturan Perundang-Undangan (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2004 Nomor 53, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4389)
 - e. Undang-undang Nomor 23 Tahun 2002 tentang Perlindungan Anak (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2004 Nomor 109, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4235)
 - f. Undang-undang Nomor 32 tahun 2004 Tentang Pemerintahan Daerah (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2004 Nomor 125, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4437), sebagaimana telah diubah dengan Undang-undang Nomor 8 tahun 2005 (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2005 Nomor 108, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4548)

- g. Peraturan Pemerintah Nomor 30 tahun 1980 tentang Peraturan Disiplin Pegawai Negeri Sipil (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 1980 Nomor 50, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 3176)
- h. Peraturan pemerintah nomor 97 tahun 2000 tentang formasi pegawai negeri sipil (lembaran negara Republik Indonesia tahun 2000 nomor 194, tambahan lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4015)
- i. Peraturan Pemerintah Nomor 98 tahun 2000 tentang Pengadaan Pegawai Negeri Sipil (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 2000 Nomor 195, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4016), sebagaimana telah diubah dengan Peraturan Pemerintah Nomor 11 tahun 2002 (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 2002 Nomor 31, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4192.
- j. Peraturan Pemerintah Nomor 100 tahun 2000 tentang Pengangkatan Pegawai Negeri Sipil Dalam Jabatan Struktural (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 2000 Nomor 197, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4018), sebagaimana telah diubah dengan Peraturan Pemerintah Nomor 13 tahun 2002 (Lembaran Negara Republik Indonesia tahun 2002 Nomor 33, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4194)

- k. Peraturan Pemerintah Nomor 9 tahun 2003 tentang Wewenang Pengangkatan, Pemindahan, dan Pemberhentian Pegawai Negeri Sipil (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2003 Nomor 15, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4263)
- l. Peraturan Pemerintah Nomor 38 Tahun 2007 Tentang Pembagian Urusan Pemerintahan Antara Pemerintah, Pemerintahan Propinsi, dan Pemerintahan Daerah Kabupaten/Kota (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2007 Nomor 82, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4737)
- m. Peraturan Pemerintah Nomor 38 Tahun 2007 Tentang Organisasi Perangkat Daerah (Lembaran Negara Republik Indonesia Tahun 2007 Nomor 89, Tambahan Lembaran Negara Republik Indonesia Nomor 4741)
- n. Peraturan Daerah Kabupaten Malang Nomor 10 Tahun 2007 Tentang Kewenangan Pemerintah Kabupaten Malang Dalam Urusan Pemerintahan Wajib dan Pilihan (Lembaran Daerah Kabupaten Malang Nomor 2/E)
- o. Peraturan Daerah Kabupaten Malang Nomor 1 tahun 2008 tentang Organisasi Perangkat Daerah (Lembaran Daerah Kabupaten Malang Nomor 1/D)

pelaksanaan program di masa mendatang. Berdasarkan analisis atas keempat faktor tadi yang mengacu pada tugas pokok dan fungsi Kantor Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak di Kabupaten Malang, dirumuskan strategi pelaksanaan program yaitu Pengarusutamaan Gender dan anak dengan penekanan pada:

- 1). Peningkatan koordinasi dan kemitraan
- 2). Penguatan kelembagaan Pengarusutamaan Gender dan anak di tingkat pemerintah dan masyarakat
- 3). Penguatan jejaring kelembagaan baik ditingkat daerah, nasional maupun internasional
- 4). Penyerasian hukum dan Peraturan Perundang-Undangan
- 5). Pelaksanaan aksi untuk situasi tertentu.

Mengacu pada Rencana Pembangunan Jangka Menengah Daerah Kabupaten Malang tahun 2008-2010 dalam rangka peningkatan status, posisi, dan kondisi perempuan serta perlindungan anak; kebijakan yang akan dilaksanakan yaitu:

- a. Terjaminnya keadilan gender dalam bentuk berbagai produk peraturan daerah, program kegiatan pembangunan;
- b. Menurunnya tindak kekerasan terhadap perempuan dan anak;

mengalami kekerasan fisik akibat dari kekerasan atau pukulan yang dapat mengakibatkan seseorang cacat, sehingga tidak dapat melakukan aktifitas sehari-hari, yang dapat diketahui dengan adanya bukti visum dan keterangan dari klien atau keluarganya tentang kebenaran adanya kekerasan pada diri klien dengan memberikan bantuan rumah sakit setempat atau dokter yang disediakan KPPPA Malang. Sedangkan untuk penyembuhan konseling diberikan kepada klien yang mengalami kekerasan bersifat psikis yang dapat diketahui dengan adanya mental klien atau stres atau akibat *cercaan* maupun hinaan yang dialami klien dengan melalui penasehatan, penyadaran dan lain-lain yang bertujuan untuk mengembalikan mental klien sebagaimana semula, yang diberikan oleh psikolog yang disediakan oleh KPPPA Malang.

Secara garis besar dapatlah diketahui bahwa keberadaan KPPPA Malang sangatlah berperan sekali terutama bagi klien yang mengalami kekerasan dalam rumah tangga.

Dari penjelasan di atas, semua kegiatan dan pelayanan yang diberikan KPPPA Malang sangatlah bermanfaat yang mana kesemuanya itu bertujuan untuk menangani kekerasan dalam rumah tangga.

Kantor pemberdayaan perempuan dan perlindungan anak Malang selain mempunyai tujuan untuk, memperdayakan perempuan dalam rangka menegakkan HAM juga mempunyai tujuan untuk menghindari terjadinya kekerasan dalam rumah tangga.

Untuk memenuhi tujuannya KPPPA Malang memberikan layanan yang bernuansa peningkatan mental fisik dan psikis. Sedangkan pelayanan KPPPA Malang yang bersifat kuratif (pemecahan masalah) KPPPA Malang menyediakan diantaranya, seorang psikolog yang tugasnya untuk membantu memecahkan masalah yang dihadapi klien serta menampung keluhan-keluhan klien dengan memberikan saran-saran dan keputusan terbaik yang harus dilakukan klien yang mengalami kekerasan dalam rumah tangga yang bersifat psikis.

Dari penjelasan di atas maka dapat ditegaskan bahwa KPPPA Malang memberikan pelayanan kepada klien yang membutuhkan dengan berbagai bentuk atau cara agar korban yang mengalami kekerasan dalam rumah tangga dapat terselesaikan masalah yang dihadapinya, akan tetapi semua usaha yang diberikan KPPPA Malang baik melalui penasehatan maupun penyadaran dan pendampingan. Semua itu tergantung kepada klien, KPPPA hanya memberikan solusi yang terbaik akan tetapi semua keputusan ada di pihak klien, seperti dalam hal klien meminta untuk menyelesaikan masalahnya dengan jalan perceraian, maka KPPPA hanya memberikan penyadaran, pendampingan dan penasehatan mengenai dampak yang ada jika terjadi perceraian. Dan untuk keputusannya tergantung kepada klien.

Dengan demikian dapat diketahui bahwa peran KPPPA dalam menangani kekerasan dalam rumah tangga yang dilakukan istri terhadap suami hanya sebatas memberikan penasehatan, penyadaran dan pendampingan bukan sebagai

Keharmonisan kehidupan rumah tangga merupakan dambaan bagi setiap pasangan suami istri, dimana didalamnya mereka dapat menumpahkan kasih sayang dan mendapatkan kebahagiaan serta menemukan ketenangan jiwa. Islam telah memberikan ketentuan-ketentuan syariah yang apabila kedua suami istri tersebut mau berpegang teguh kepadanya niscaya mereka benar-benar akan mendapatkan apa yang terjadi harapan dari pernikahan mereka berdua.

Begitu juga sebaliknya jika dalam kehidupan rumah tangga tidak mampu melaksanakan kewajibannya sebagai suami istri, maka kehancuran, kerusakan, pertengkaran bahkan kekerasan dalam rumah tangga yang didapatkan.

Sedangkan penyebab ketidakharmonisan hidup dalam rumah tangga banyak sekali, antara lain: suami atau istri tidak melaksanakan kewajibannya sebagai suami atau isteri, yakni tidak berbuat baik, berkata kasar yang menyakitkan, memukul, menendang, bahkan berlaku kekerasan yang dapat menyebabkan istri atau suami cidera atau mengalami kekerasan fisik atau biasa disebut dengan kekerasan dalam rumah tangga, yang mana semua itu tidak pantas atau tidak wajar dilakukan karena dapat merugikan para korban KDRT.

Sebagaimana keterangan di atas, jika terjadi kekerasan dalam rumah tangga sebagaimana yang dialami suami, maka hal itu bukan suatu urusan privasi lagi akan tetapi merupakan masalah masyarakat. Maka dari itu menegakkan yang hak dan melawan kebathilan merupakan salah satu semangat dasar yang terkandung dalam agama Islam. Setiap penganut agama Islam lelaki maupun

